



François II

La bataille d'Austerlitz

(aujourd'hui en République tchèque) surnommée la « bataille des Trois Empereurs », se déroule le lundi 2 décembre 1805 dans le sud de la Moravie. Après neuf heures de combats, la Grande Armée de Napoléon bat les forces austro-russes de l'empereur François II du Saint-Empire et de l'empereur russe Alexandre 1er. L'Angleterre, qui une nouvelle fois n'a pas souhaité se mesurer à la Grande Armée reste invaincue, mais seule, ce qui met fin à la Troisième Coalition.

Outre son importance stratégique, cette bataille, ainsi que la campagne qui l'a précédée, menant la Grande Armée de Boulogne-sur-Mer jusqu'à Austerlitz, est considérée comme le chef-d'œuvre tactique de Napoléon Bonaparte et est encore de nos jours enseignée dans de nombreuses écoles militaires.

Austerlitz semble être la seule bataille où Napoléon (avec Bernadotte, Davout, Soult, Lannes et Murat) ait pu choisir le terrain, y amener l'ennemi et lui imposer son plan : la totalité des autres ont été soit des batailles de rencontres plus ou moins improvisées (Marengo, Iéna, Eylau, Lutzen, Dresde), soit des forçages de position où l'ennemi a préféré attendre l'Empereur (Friedland, Wagram, la Moskowa).

Au traité de Presbourg, signé le 26 décembre 1805, entre la France et l'Autriche, celle-ci reconnaît l'entièr souveraineté à la Bavière, à Bade et au Wurtemberg et renonce à toute prétention sur les états allemands. Le traité marque la fin de l'empire. François II du Saint-Empire devient François 1er d'Autriche. Une nouvelle entité, la Confédération du Rhin est créée dans les mois suivants.